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Famílias de alunos de 433 escolas da 
região de Campinas têm até o dia 3 

para manifestar interesse em refeições 
durante recesso de julho

Pedalinho será 
reaberto após 
instalação de 

nova iluminação 
em LED e 

revitalização

Polo 
Astronômico 
de Amparo 

amplia sessões 
públicas 

durante as 
férias escolares 

de julho

Em clima 
de muita 
emoção, 

nova escola 
do bairro 
Morada 
do Sol é 

inaugurada 
em Itapira

Evento em Holambra é 
oportunidade para quem quer se 
aperfeiçoar ou empreender com 

flores, plantas, criação e arte

Jaguariúna inicia 1ª obra do Brasil do novo programa 
‘Minha Casa, Minha Vida’

A Prefeitura de Ja-
guariúna e o Governo 
Federal lançaram na 
sexta-feira, dia 28 de 
junho, a pedra funda-
mental do início das 
obras do Condomínio 
Residencial Pôr do Sol, 
que terá 115 casas po-
pulares do Programa 
Minha Casa, Minha 
Vida, no bairro Par-
que Florianópolis. O 
evento contou com as 
presenças do prefeito 
de Jaguariúna, Gus-
tavo Reis, e do minis-
tro das Cidades, Jader 
Barbalho Filho, além 
dos deputados Baleia 
Rossi, Jorge Caruso 
e Simone Marquetto, 
prefeitos e vereadores, 
entre outras autorida-
des e convidados, e de 
moradores da cidade.

As obras já estão em 
andamento com os tra-
balhos de terraplana-
gem e demarcações do 
terreno. O valor total 
do investimento é de 
R$ 21,5 milhões e o 
prazo para conclusão e 
entrega das casas é de 
18 meses. 
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Na região de Campinas, 433 escolas estaduais podem 
abrir nas férias escolares para o almoço. Elas estão lo-
calizadas nas cidades de Aguaí, Amparo, Cosmópolis, 
Engenheiro Coelho, Espírito Santo do Pinhal, Estiva 
Gerbi, Holambra, Itapira, Mogi Guaçu, Mogi Mirim, 
Monte Alegre do Sul, Monte Mor, Morungaba e várias 
outras.

Visitar o Polo As-
tronômico em Ampa-
ro, cidade do interior 
paulista a 59km de 
Campinas e a 128km 
de São Paulo, é uma 
excelente opção para 
quem pretende sair da 
rotina para um passeio 
diferenciado durante 
o período de férias. 
A principal novidade 
em julho é a abertura 
do complexo para a 
visitação pública nas 
quatro sextas-feiras do 
mês para uma sessão 
única de duas horas de 
duração, das 20h30 às 
22h30.

oi realizada na tar-
de desta quinta-feira, 
27, a inauguração da 
EMEB “Professora Si-
mone Aparecida Guer-
rero Bueno Bellini”, no 
bairro Morada do Sol. A 
unidade situada à Rua 
Waldemar Olimpio irá 
atender, a partir do ano 
que vem, cerca de 500 
alunos do ensino regular 
do 1° ao 5° ano do Ensi-
no Fundamental. 

O prefeito Rodrigo 
Falsetti vai entregar 
a nova iluminação 
em LED do Parque 
José Chiorato, con-
hecido como Jardim 
dos Lagos e Pedalin-
ho, no Jardim Novo 
II. O local está de 
cara nova após uma 
força-tarefa promov-
ida pelas Secretarias 
Municipais envolvi-
das, como de Obras 
e Mobilidade (SOM), 
Serviços Municipais 
(SSM) e de Agricul-
tura, Abastecimen-
to e Meio Ambiente 
(SAAMA). Um even-
to agendado para a 
próxima terça-feira, 
dia 2 de julho, às 17h, 
vai marcar a entrega 
do espaço totalmente 
revitalizado.

A decoração de uma festa, um buquê exclusivo, um 
projeto paisagístico ou um arranjo de mesa são obras de 
arte. Isto porque reúnem flores, plantas, cores, textur-
as, acessórios e muita técnica para harmonizar tantos 
elementos e surpreender.  É justamente para atualizar 
quem já atua no mercado da floricultura, decoração e 
paisagismo e capacitar quem quer empreender neste 
segmento que Holambra apresenta.
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ARTIGOS

O aquecimento global 
prejudica a humanidade 
como um todo. Mas não é 
só no solo habitável que ele 
se manifesta. Os mares são 
vítimas preferenciais das 
ondas de calor. O recorde de 
temperaturas, a acidificação 
acelerada e a poluição gene-
ralizada deixam os oceanos 
enfermos. Gravemente en-
fermos.

Um recente relatório da 
OMM – Organização Me-
teorológica Mundial confir-
mou indicadores negativos 
para os mares. Estes cobrem 
mais de setenta por cento 
da superfície da Terra. São 
reguladores do clima. Só que 
a degradação esvazia esse 
papel a eles reservados. O 
ano mais quente da História 
foi 2023. As ondas de calor 
marinha cobriram mais 
de um terço dos oceanos. 
Quando se estabelece mu-
dança como essa, a irrever-
sibilidade é manifesta.

As águas retêm o calor 
por mais tempo do que a at-
mosfera. Um sinal evidente 

é o branqueamento de co-
rais, ecossistemas essenciais 
para o equilíbrio da vida 
marinha. Num processo 
nefasto, desencadeado pelo 
estresse térmico, os corais 
expulsam as algas que vivem 
em seus tecidos e ficam mais 
vulneráveis a problemas 
como a falta de nutrientes e 
a doenças. 

A desertificação da vida 
marítima é a consequência 
da absorção de níveis sem 
precedentes de dióxido de 
carbono. Cientistas de todo 
o planeta imploram que 
os governos protejam suas 
orlas. E protejam também 
o alto-mar, que está a cerca 
de 370 km da praia. 

Os compromissos inter-
nacionais de preservação 
se resumiam às águas na-
cionais. O Brasil enfrentou 
problemas com a pesca 
predatória em suas águas. 
Muito da fauna marinha já 
desapareceu. Enquanto um 
novo acordo exige dos países 
que protejam ao menos 30% 
de suas águas marítimas até 

2030, até agora só 3% dos 
oceanos merecem alguma 
proteção. O pior é que esse 
acordo só entrará em vigor 
quando 60 países o firma-
rem. Em março de 2024, só 
dois países o fizeram: Palau, 
um Estado insular do Pacífi-
co e o Chile. 

Enquanto isso, a Petro-
brás realiza expedição “cien-
tífica” na margem equatorial 
do Amazonas. O pretexto 
é estudar geologia. Mas, 
na verdade, teme-se que a 
estatal insista na exploração 
de petróleo na região. É pos-
tura na contramão do que o 
mundo deveria fazer. E um 
paradoxo na promissora 
“potência verde”, que rene-
ga sua vocação para aderir 
ao insensato extrativismo 
suicida. Quem nos salvará 
do cataclismo?

*José Renato Nalini é 
Reitor da UNIREGISTRAL, 
docente da Pós-graduação 
da UNINOVE e Secretário-
-Executivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo.

A energia elétrica é um 
insumo fundamental para 
o desenvolvimento de um 
país e pode ser também 
uma aliada importante 
na luta pela redução das 
desigualdades. Estudos 
do Centro de Políticas 
Sociais da Fundação Ge-
túlio Vargas (FGV Social), 
liderados pelo economista 
Marcelo Neri, indicam que 
a energia elétrica é o bem 
que dá maior contribuição 
à transformação na vida 
das pessoas. Ela é essen-
cial para garantir acesso 
à educação, à saúde, à cul-
tura, a uma alimentação 
mais saudável e ao confor-
to e bem-estar, todos esses 
elementos que permitem 
o ganho de qualidade de 
vida de cada um.

Hoje, no país, a tarifa 
social beneficia aproxi-
madamente 17 milhões 
de residências de famí-
lias baixa renda, todas 
elas inscritas no Cadastro 
Único para Programas 
Sociais do Governo Fede-
ral (CadÚnico) com renda 
familiar mensal de até 
um salário-mínimo por 
pessoa (R$ 1.412).

Agora, temos no Brasil 
a oportunidade de cata-
lisar o benefício da tarifa 
social a partir do debate 
que vai detalhar a nossa 
transição para a reforma 
tributária, aprovada no 
Congresso no ano pas-
sado. Para isso, é funda-
mental que seja definido o 

regramento do cashback, 
uma inovação trazida pela 
reforma para beneficiar os 
brasileiros que mais preci-
sam prosperar.

A instituição do cashba-
ck tornará o benefício 
indireto, e vai garantir o 
reembolso a quem tem 
direito ao desconto, e não 
mais o desconto em si. No 
entanto, para uma família 
atendida pela tarifa so-
cial, pagar uma conta de 
luz com tarifa de energia 
integral para receber o 
reembolso posteriormente 
é uma manobra que pode 
comprometer as ativida-
des mais básicas, como 
alimentação e transporte.

Da mesma forma, o 
pagamento de benefícios 
sociais semelhantes dado 
a outras tarifas de serviços 
básicos, como forneci-
mento de água e captação 
de esgoto e também a ven-
da ou fornecimento de gás 
residencial.

Para evitar que a di-
nâmica para garantir o 
benefício se torne um de-
safio a essas famílias, é es-
sencial que o regramento 
do cashback seja definido 
de forma clara e simples, 
prevendo o reembolso 
integral, instantâneo e 
simultaneamente ao pa-
gamento da conta, ou seja, 
no momento da cobrança 
da operação quando se 
tratar de fornecimento 
de energia elétrica, água, 
esgoto e gás natural.

Dados do Instituto de 
Pesquisa Econômica Apli-
cada (IPEA) mostram, por 
exemplo, que uma redução 
de 10% no valor da tarifa 
impacta diretamente no 
aumento do Produto Inter-
no Bruto (PIB) em 0,45% 
por ano, no mínimo. Ou 
seja, a redução da tributa-
ção sobre o fornecimento 
de energia elétrica influi 
diretamente no aumento 
da riqueza circulando na 
nossa sociedade e nas 
mãos das famílias, permi-
tindo que elas usem seus 
recursos para outras ati-
vidades essenciais, como 
alimentação de melhor 
qualidade, acesso à infor-
mação e saúde e formação 
da cidadania.

O Brasil precisa de ins-
trumentos claros e efica-
zes para reduzir desigual-
dades e a reforma tribu-
tária será uma excelente 
ferramenta para auxiliar 
a nossa sociedade com 
esse objetivo. Para isso é 
fundamental que a popu-
lação mais carente possa 
usufruir do benefício so-
cial e tributário de forma 
simples, direta e imediata, 
sem percursos e buro-
cracias, no momento do 
pagamento da conta. Esse 
é o caminho para garantir 
o desenvolvimento do País 
e para reduzir a nossa de-
sigualdade social.

 
*Diretor Institucional e 

Jurídico da Abradee

Bastante citada no mer-
cado de ciência de dados, a 
frase do matemático Clive 
Humby, “Data is the new 
oil” ou “Dados são o novo 
petróleo”, é autoexplicativa. 
Cientes disso, as empresas 
estão cada vez mais cons-
cientes da importância de 
proteger seus dados sen-
síveis, e a segurança da 
informação deixou de ser 
uma preocupação exclusi-
vamente técnica e passou 
a ser compreendida como 
uma peça fundamental e 
intrínseca à estratégia de 
negócios de qualquer insti-
tuição. Desta forma, inves-
tir em medidas robustas 
de segurança não é apenas 
uma questão de proteger 
os interesses da empresa, 
mas também de manter a 
reputação da marca. 

Investir é o único ca-
minho, seja devido a exi-
gências regulatórias, por 
uma reação a incidentes 
ou, como deveria ser para 
todas as empresas, por 
uma abordagem preven-
tiva. Estamos falando de 
implementar controles pla-

nejados e pensados para 
a realidade de cada área, 
desenhados não apenas 
para oferecer a proteção 
necessária, mas também 
para garantir a viabilidade 
do negócio. Isso envolve 
planos de ação e uma gestão 
de risco constantes e bem 
estabelecidos.

Sendo assim, para ga-
rantir uma sólida postura 
de segurança da informa-
ção, é necessário adotar 
uma abordagem abran-
gente, que inclua tecnolo-
gia, processos e pessoas. 
As iniciativas não devem 
ser pautadas somente pelo 
aspecto técnico, mas tam-
bém pela humanização e 
integração das diferentes 
áreas da empresa. Além 
de soluções de TI, é essen-
cial realizar treinamentos 
regulares sobre segurança 
de dados para todos os co-
laboradores. 

Algumas estratégias 
eficazes incluem o uso de 
ferramentas lúdicas, como 
jogos, que despertam o 
interesse e promovem o en-
gajamento. Tais iniciativas 

incentivam o uso da tecno-
logia de forma recreativa 
para reforçar a segurança, 
demonstrando que as so-
luções são desenvolvidas 
considerando tanto as ca-
racterísticas específicas  da 
empresa quanto as neces-
sidades individuais de seus 
colaboradores. 

Nenhum esforço será su-
ficiente sem o comprometi-
mento integral de todos os 
envolvidos em cada setor 
da empresa. A engenharia 
social está aí para nos pro-
var que não há tecnologia 
que sobreviva sem a devida 
conscientização. É crucial 
engajar e assegurar que 
cada colaborador se sinta 
valorizado e responsável 
pelo seu papel. Embora o 
desafio pareça grande, é 
justamente essa união que 
nos fortalece em direção a 
um objetivo comum.

*Cássio Ricardo de 
Araújo é diretor nas áreas 
de Segurança da Infor-
mação e Governança de 
TecnoIogia da Informação 
do Grupo Marista

Mar, pobre mar!Reforma tributária precisa garantir 
a prosperidade da população mais 

carente

Segurança de dados: não há 
tecnologia que sobreviva sem 

conscientização

*
José Renato Nalini

*
Por Wagner Ferreira

*
Por Cássio Ricardo de Araújo

O Brasil, como um dos 
maiores produtores de 
etanol do mundo, possui 
uma oportunidade única 
de liderar globalmente na 
transição para energias 
renováveis, principalmente 
através do uso mais amplo 
do etanol. Este biocombus-
tível, derivado principal-
mente da cana-de-açúcar, 
apresenta-se como uma 
solução potencialmente 
transformadora, não ape-
nas para a indústria auto-
motiva, mas também para 
outros setores energéticos, 
incluindo aviação e geração 
de eletricidade.

O etanol polui 80% me-
nos que o combustível fós-
sil. Desde a crise do petró-
leo de 1973, o Brasil buscou 
alternativas para diminuir 
a dependência de combus-
tíveis fósseis, culminando 
na criação do Programa 
Nacional do Álcool (Pro-
álcool) em 1975. Este pro-
grama não só estabeleceu o 
Brasil como um pioneiro na 
utilização de combustíveis 
renováveis, mas também 
ajudou a estabilizar o mer-
cado interno de açúcar, 
dando início a uma indús-
tria de bioenergia robusta. 
O lançamento do carro à 
álcool em 1979, marcou um 
ponto significativo na his-
tória automotiva do Brasil, 
promovendo a tecnologia 
de motores apropriados ao 
etanol.

O etanol produzido a 
partir da cana-de-açúcar 
é um exemplo notável de 
combustível com baixa 
emissão de carbono, emi-
tindo, em média, 80% me-
nos gases de efeito estufa 
do que o combustível fóssil. 
Além disso, contribui para 
a segurança energética do 
Brasil, reduzindo a neces-
sidade de importações de 
petróleo e promovendo a 
autossuficiência energética.

Olhando para o futuro, 
o setor de etanol no Brasil 
está se expandindo para 
além do uso tradicional 
como combustível veicular. 
Novas tecnologias, como 
o etanol de segunda ge-
ração (E2G), que utiliza 
resíduos agrícolas como 
matéria-prima, prometem 
aumentar a produção sem 
expandir a área cultiva-
da. Além disso, inovações 
como o uso de etanol para 
gerar hidrogênio em células 
de combustível de aviação 
estão sendo exploradas, o 
que poderia revolucionar 
não apenas o setor de avia-
ção, mas também outros 
setores como o automotivo 
e geração de energia elétri-
ca estacionária, como com-
bustível para termelétrica.

O recente anúncio da 
Stellantis, que desenvolveu 
um motor totalmente a eta-
nol, mostra uma evolução 
em relação aos modelos 
flex atuais, e demonstra a 

capacidade do etanol de 
se adaptar às tecnologias 
modernas. Iniciativas que 
reiteram o seu potencial 
como líder nas energias 
renováveis.

Para que o Brasil maxi-
mize o potencial do etanol, 
são necessárias políticas 
governamentais que incen-
tivem seu uso, através de 
normas, reduções fiscais, 
e investimentos em pes-
quisa e desenvolvimento. 
É preciso uma estratégia 
de conscientização pública 
que destaque os benefícios 
ambientais e econômicos, 
incentivando uma mudan-
ça nos padrões de consumo 
energético.

Com a proibição de car-
ro movido a combustí-
veis fósseis, assim, o Brasil 
não só pode diminuir suas 
emissões de carbono e sua 
ativação flex - do caso de-
senvolvido para o etanol, 
e a pendência de combus-
tíveis fósseis, como tam-
bém liderar globalmente 
no mercado de energias 
renováveis.

A transição para uma 
economia de baixo carbono 
é essencial, e o etanol está 
no centro dessa transfor-
mação, promovendo um 
futuro mais econômico e 
saudável.

*J.A.Puppio é empresá-
rio e autor do livro “Impos-
sível é o que não se tentou”

O Etanol como pilar de 
sustentabilidade energética no 

Brasil

*
J.A.Puppio
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Campanha da Renovias e da CCR AutoBAn reforça orientações 
a motociclistas e instala, de graça, antenas corta-pipa

IAC comemora 137 anos com a casa cheia

Famílias de alunos de 433 escolas da região de Campinas 
têm até o dia 3 para manifestar interesse em refeições durante 

recesso de julho

Da Redação

Para orientar e proteger 
o motociclista, a Renovias 
e a CCR AutoBAn pro-
movem na próxima quar-
ta-feira (03/07), das 07h 
às 11h, na Avenida José de 
Souza Campos, 1600, em 
Campinas, uma mega ação 

de conscientização e insta-
lação gratuita de antenas 
corta-pipa.

A ação educativa é 
uma parceria das conces-
sionárias com a Empre-
sa Municipal de Desen-
volvimento de Campinas 
(Emdec) e a Prefeitura 
Municipal de Campinas, 

e acontece neste início de 
julho, por ser o começo das 
férias escolares, período 
em que há maior incidên-
cia de acidentes com pipas 
e linhas com cerol.

Os motociclistas são 
as principais vítimas das 
linhas com cerol, uma vez 
que por estarem em ve-
locidade, não conseguem 
visualizar a linha cortante 
que pode, inclusive, ser 
fatal.

LEGISLAÇÃO
No estado de São Paulo, 

a Lei nº 17.201, de 2019, 
proíbe o uso do cerol em 
linhas de pipas. Caso a lei 
seja descumprida, a pessoa 
responsabilizada deverá 
pagar uma multa de R$ 
1.326,50 reais. No caso 
de descumprimento por 
parte de estabelecimentos, 

a multa pode chegar a R$ 
132 mil reais.

Mais informações sobre 
penalidades e multas que 
envolvam o cerol podem 
ser consultadas no site 
ALESP (Assembleia Leg-
islativa do Estado de São 
Paulo): https://www.al.sp.
gov.br/norma/192081.

DESACELERA
A ação educativa tam-

bém vai orientar os moto-
ciclistas quanto aos riscos 
do excesso de velocidade. 
A campanha “Desacel-
era”, lançada em maio, 
tem como apelo o slogan 
“Não ultrapasse o limite da 
vida”. A campanha propos-
ta pela Emdec busca redu-
zir o número de acidentes 
e mortes de motociclistas 
no trânsito. Em 2023, 83 
motociclistas ou garupas 

perderam a vida em aci-
dentes registrados em vias 
urbanas ou rodovias, em 
Campinas, representando 
52% dos 159 óbitos por 
acidentes registrados no 
período.

Sobre a CCR AutoBAn
A CCR AutoBAn é re-

sponsável, desde 1º de 
maio de 1998, pela admin-
istração do Sistema An-
hanguera-Bandeirantes. 
A concessionária gerencia 
316,8 quilômetros de ro-
dovias, compreendendo 
a SP-330 (Via Anhangu-
era), de São Paulo a Cor-
deirópolis, com extensão 
de 147,04 quilômetros; a 
SP 348 (Rodovia dos Ban-
deirantes), de São Paulo a 
Cordeirópolis, com 159,67 
quilômetros de extensão; 
a SP-300 (Rodovia Dom 

Gabriel Paulino Bueno 
Couto), com extensão de 
2,6 quilômetros e a in-
terligação SPI-102/330 
(Rodovia Adalberto Pan-
zan), com extensão de 7,44 
quilômetros. Foi a quinta 
concessionária a integrar 
o Grupo CCR.

 Sobre a Renovias
A malha viária da Reno-

vias faz a interligação en-
tre Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Minas 
Gerais através das Rodo-
vias SP-340 (Campinas/
Mococa), SP-342 (Mogi 
Guaçu/Águas da Prata), 
SP-344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José do 
Rio Pardo) e SP-215 (Var-
gem Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão de 
345,6 quilômetros.

Da Redação 

No dia 27 de junho 
de 2024, o Instituto 
Agronômico (IAC-Apta) 
completou 137 anos. A 
cerimônia de comemo-
ração contou com grande 
público interno e externo. 
O diretor-geral do IAC, 
Marcos Guimarães de An-
drade Landell, enfatizou 
que “celebrar é iluminar 
os resultados alcançados 
ao longo dos anos”. Ele 
mencionou que, quando o 
IAC foi criado, a população 
brasileira representava 
apenas 6,7% da população 
atual e à época prevalecia 
a agricultura de quintal. 
Landell também destacou 
a complexidade de desen-
volver pesquisas agríco-
las e mencionou que, ao 
longo dos 137 anos, o IAC 
criou 1150 cultivares. “A 
população reconhece o 
valor do IAC, como vi-
mos com a votação do G1, 
que nos elegeu como a 1º 
maravilha de Campinas”, 
completa.

O secretário executi-
vo de Estado de Agricul-
tura e Abastecimento, 
Edson Alves Fernandes, 
ressaltou a importância de 
a Secretaria e o Governo 

cuidarem de novos con-
cursos para pesquisadores 
e servidores de apoio e 
também do orçamento 
para que todo o trabalho 
realizado pelo IAC tenha 
continuidade. “O IAC só 
chegou até aqui graças 
aos seus antecessores, 
homens e mulheres que 
edificam a história do 
Instituto”.

O subsecretário de Ag-
ricultura, Orlando Melo 
de Castro, parabenizou 
a equipe que manteve e 
mantém o IAC até os dias 
atuais, ressaltando que é o 
trabalho de todos que faz 
a grandeza do Instituto.

Para o coordenador 
da Agência Paulista de 
Tecnologia dos Agroneg-
ócios (Apta), Carlos Nabil 
Ghobril, a importância e 
o sucesso do agronegócio 
em São Paulo se devem, 
em grande parte, ao tra-
balho do IAC. Nabil res-
saltou a necessidade de 
olhar para o futuro e a 
importância das parcerias 
e do trabalho em rede.

Dentre os presentes, 
o prefeito de Campinas, 
Dário Saad, destacou a 
relevância do Instituto. 
“Reconheço a importância 
do IAC no desenvolvimen-

to da agricultura brasileira 
e da cidade de Campinas. 
O Instituto traçou a vo-
cação desta cidade como 
polo de ciência e tecno-
logia”.

Prêmio IAC
Parte das comemo-

rações do aniversário do 
Instituto, a entrega do Prê-
mio IAC é uma festa para 
os agraciados, familiares 
e amigos. Na categoria 
interna, Servidor de Apoio 
Administrativo, o prêmio 
foi concedido a Reginaldo 
de Lima, que reconhe-
ceu os funcionários como 
peças fundamentais para 
o IAC. “Cada um de nós é 
uma peça importante na 
engrenagem desta Institu-
ição para que ela funcione 
no seu propósito”.

Aildson Pereira Duarte 
foi o ganhador do Prê-
mio IAC 2024 na catego-
ria interna Pesquisador 
científico. Ele expressou 
seu encanto pelo IAC e 
a importância dos está-
gios. Duarte destacou a 
difusão das tecnologias e o 
reconhecimento de todos 
que dedicam suas vidas 
ao Instituto. Ele também 
abordou os desafios ad-
ministrativos, destacan-
do a necessidade de não 

deixar de lado o que nos 
aflige, mesmo em tempos 
de celebração.

Na categoria externa, 
Personalidade de ensino, 
o Prêmio IAC 2024 foi 
entregue ao reitor da PUC 
Campinas, professor Ger-
mano Rigacci Júnior, que 
destacou os 137 anos de 
trajetória de tecnologia 
e inovação do IAC. Ele 
mencionou a parceria da 
PUC Campinas com o IAC 
no curso de Agronomia e 
a importância de cultivar 
tanto a terra quanto o 
ensino, destacando que, 
embora gerações pas-
sem, a terra permanece. 
“Parabéns pela trajetória 
de conhecimento, tecno-
logia e inovação voltadas 
para a agricultura que 
fizeram a diferença no 
Brasil, na América Lati-
na e no mundo, onde há 
pegadas do IAC”.

O Prêmio IAC 2024, 
na categoria externa De-
staque Especial, foi en-
tregue à Prefeitura de 
Louveira. O prefeito Es-
tanislau Steck mencionou 
que este reconhecimento é 
motivo de grande orgulho 
e enfatizou a necessidade 
de mais verbas para a 
pesquisa, especialmente 

diante dos desafios im-
postos pelas mudanças 
climáticas na produção 
de uvas.

Honra ao Mérito
A Medalha Franz Wil-

helm Dafert foi concedida 
à pesquisadora da área 
de café, Massako Toma 
Braghini, que expressou 
seu amor pelo trabalho no 
IAC, onde está desde 1979, 
e a necessidade de mais 
apoio devido ao vasto con-
hecimento acumulado na 
Instituição. “Amo tanto o 
que faço, que sinto prazer 
no meu trabalho”. Mako, 
como é conhecida, tam-
bém recebeu homenagem 
da empresa Daterra, par-
ceira do IAC nas pesquisas 
com café. Ela também 
agradeceu pela parceria 
com as fazendas São Paulo 
e Tozan.

Sandra Schiavetto, 
também homenageada 
com a medalha, falou so-
bre a honra de estar no 
IAC e a importância de 
deixar um legado como 
mulher, que “já nasce uma 
semente”. Para ela, sua 
vida não teria propósito 
se não fosse para servir ao 
capital humano. “Eu me 
intitulo melhorista do ser 
humano”, fazendo uma 

analogia com o melhora-
mento genético de plan-
tas, carro-chefe do IAC.

A Impulsa Comuni-
cação, agência 360º, re-
sponsável pela campanha 
de aniversário do IAC, 
também foi reconheci-
da com a medalha pe-
los serviços prestados 
ao longo de vários anos. 
Mateus Domiciano, um 
dos sócios-fundadores, 
destacou que a história da 
Impulsa está entrelaçada 
com a do IAC. “O Insti-
tuto abriu a porteira do 
agro para nós, hoje 80% 
dos nossos clientes são 
do agronegócio e isso foi 
possível pela semente que 
plantamos aqui, ao ter o 
IAC como cliente”.

A medalha de Honra 
ao Mérito Franz Wilhelm 
Dafert foi criada em 2009 
pelo Instituto para hom-
enagear personalidades 
e instituições por seus 
valores pessoais e serviços 
relevantes prestados à ag-
ricultura brasileira.

A cerimônia foi um 
momento de celebração, 
reflexão e reconhecimen-
to, destacando o impacto 
significativo do IAC ao 
longo dos seus 137 anos 
de existência.

Da Redação 

A Secretaria da Ed-
ucação do Estado de 
São Paulo (Seduc-SP) 
prorrogou até a próx-
ima quarta-feira (3) o 
prazo para que famil-
iares de estudantes de 
3.534 escolas estaduais 
manifestem interesse 
em almoçar na escola 
durante as férias. Du-
rante o recesso escolar, 
as unidades de ensino 
estarão abertas entre às 
11h e 13h30 para ofere-
cer refeições aos alunos 
e manter a oferta de 
comida balanceada du-
rante o mês de julho.

Na região de Campi-
nas, 433 escolas estad-
uais podem abrir nas 
férias escolares para o 

almoço. Elas estão lo-
calizadas nas cidades 
de Aguaí, Americana, 
Amparo,  Analândia, 
Araras, Bragança Pau-
lista, Caconde, Campo 
Limpo Paulista, Cos-
mópolis, Engenheiro 
Coelho, Espírito San-
to do Pinhal,  Estiva 
Gerbi, Holambra, Hor-
tolândia, Itapira, Itobi, 
Leme, Limeira, Lindóia, 
Mococa, Mogi Guaçu, 
Mogi  Mir im,  Monte 
Alegre do Sul, Monte 
Mor, Morungaba, Nova 
Odessa, Piracicaba, Pi-
rassununga, Porto Fer-
reira, Rio Claro, Rio das 
Pedras, Santa Bárbara 
d ’Oeste,  Santa Cruz 
das Palmeiras, Santa 
Rita do Passa Quatro, 
São João da Boa Vista, 

São José do Rio Par-
do, Tambaú, Valinhos, 
Vargem Grande do Sul 
e Várzea Paulista.

Além das escolas es-
taduais localizadas nas 
cidades que recebem 
a alimentação direta-
mente da Educação, 
nas unidades da rede 
estadual nos demais 
municípios, as refeições 
durante o período de 
aulas são fornecidas por 
meio de parceria com 
as prefeituras. Nessas 
localidades, cabe aos 
municípios definirem 
sobre a abertura das 
escolas para a oferta do 
almoço nas férias.

O recesso acontece 
entre os dias 10 e 26 de 
julho. Portanto, pais 
e familiares têm até a 

próxima quarta-feira 
para avisar a escola 
sobre a necessidade do 
almoço, o que pode ser 
feito por meio da Sec-
retaria Escolar Digital 
(SED) ou diretamente 
às unidades de ensino.

“Nossas equipes es-
colares, incluindo co-
zinheiras, cozinheiros 
e equipe gestora, es-
tão orientadas sobre 
o fornecimento do al-
moço durante o recesso 
de julho. Esperamos a 
manifestação dos pais 
e responsáveis para que 
possamos preparar o 
almoço de acordo com 
a demanda, evitando 
assim desperdícios e 
mantendo o acesso à al-
imentação mesmo fora 
do período de aula”, 

afirma a diretora técni-
ca do Departamento de 
Alimentação Escolar da 
Educação de SP, Nayla 
Veríssimo.

O recesso  escolar 
do meio do ano acon-
tece entre os dias 10 e 
26 de julho. Durante 

o período, a refeição 
será servida todos os 
dias, das 11h às 13h30. 
O cardápio mantém o 
cuidado com os grupos 
nutricionais ofereci-
dos às crianças, ado-
lescentes e adultos que 
estudam na rede.
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Evento em Holambra é oportunidade para quem quer se 
aperfeiçoar ou empreender com flores, plantas, criação e arte

De Holambra

A decoração de uma 
festa, um buquê exclu-
sivo, um projeto pais-
agístico ou um arran-
jo de mesa são obras 
de arte.  Isto porque 
reúnem flores, plan-
tas,  cores,  texturas, 
a c e s s ó r i o s  e  m u i t a 
técnica para harmoni-
zar tantos elementos e 
surpreender.  Afinal, 
técnicas seguras mais 
criatividade e bom gosto 
influenciam – e muito 
– o resultado final. É 
justamente para atu-
alizar quem já atua no 
mercado da floricultura, 
decoração e paisagismo 
e capacitar quem quer 
empreender neste seg-
mento que Holambra 

apresenta este mês a 
31ª edição do ENFLOR 
e a 19ª Garden Fair. 
A exposição conjunta 
acontece de 14 a 16 de 
julho, no Pavilhão de 
Exposição da cidade.

Como todo evento 
que se propõe a ino-
var com criatividade, 
Enflor & Garden Fair 
chega completo para a 
edição 2024, com feira 
de negócios, palestras 
variadas, conteúdos ex-
clusivos, lançamentos, 
novidades e muito net-
work, já que o que não 
falta em eventos assim 
é a presença dos mais 
renomados talentos da 
atualidade,  como os 
artistas florais Tanus 
Saab, Paulo Perissoto, 
Dannilo Camargos e 

Harley Vix, entre tantos 
outros.

Dirigido a floristas, 
paisagistas, arquitetos, 
decoradores, organi-
zadores de festas, pro-
motores de eventos, 
produtores, atacadis-
tas e distribuidores de 
flores e plantas, Enflor 
& Garden Fair se ren-
ova anualmente para 
apresentar ao mercado 
as tendências desse seg-
mento tão diverso.

O criativo show de 
bom gosto começa logo 
na entrada do evento, 
com um portal decora-
do, e continua pelos 
demais espaços da fei-
ra de negócios, onde 
180 empresas expos-
itoras vão apresentar 
lançamentos em flores e 

plantas, acessórios para 
floriculturas e paisagis-
mo, itens de decoração 
de festas e eventos, 
jardinagem, ferra-
mentas, embala-
gens e até tecidos.

“A edição 2024 está 
imperdível para quem 
já atua no segmento da 
floricultura, decoração, 
paisagismo e jardina-
gem, porque vai reunir 
talentos conhecidos e 
reconhecidos Brasil afo-
ra, permitindo, assim, 
muita troca de ideias. 
E é ideal também para 
quem quer se inspirar 
antes de empreender 
neste setor que está em 
constante ascensão”, 
comenta o diretor Re-
nato Opitz.  

Programação de Ca-

pacitação
Nos três dias do even-

to haverá palestras no 
Congresso ENFLOR 
e no Congresso GAR-
DEN FAIR. Em am-
bos, diferentes temas 

serão ministrados por 
grandes nomes da flo-
ricultura, da decoração 
e do paisagismo.

Além das palestras e 
workshops, estão incluí-
dos o acompanhamento 
da montagem de uma 
exposição paisagística, 
visitas à Cooperativa 
Veiling Holambra e ao 
Ceaflor, dois grandes 
players do mercado, que 
se localizam no Circuito 
das Flores, nas ime-
diações de Holambra.

Para saber sobre o 
Congresso de Paisagis-

mo e conhecer a pro-
gramação do Congres-
so Enflor 2004 acesse: 
www.enflor.com.br

Serviço:
31º ENFLOR & 19ª 

GARDEN FAIR 
Data: de 14 a 16 de 

julho de 2024
Horário: das 9h às 

19h nos dias 14 e 15/07 
e das 9h às 17h no dia 
16/07.

Local: Parque de Ex-
posições de Holambra 
- Rua Maurício de Nas-
sau, 675, Holambra/SP.

Ingressos: R$ 60 /
inteira e R$ 30/estu-
dantes e 60+

Agência de Turis-
mo: Oma Glas Turismo 
– (19) 99823-3745 – 
info@omaglasturismo.
com.br
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Prefeitura de Artur Nogueira 
recebe selo prata de boas 

práticas em HIV/Aids

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da Vig-
ilância em Saúde (VISA), 
celebra a conquista do Selo 
Prata de Boas Práticas em 
HIV/Aids, entregue aos 
municípios do Estado de 
São Paulo nesta quarta-fei-
ra (26) durante o Fórum 
Estadual de Dirigentes 
em IST/Aids, realizado 
pelo Programa Estadual de 
HIV/Aids.

O evento, que reuniu ge-
stores municipais e profis-
sionais de saúde, discutiu 
as metas prioritárias para 

o enfrentamento das in-
fecções sexualmente trans-
missíveis (ISTs) e premiou 
os municípios que se desta-
caram na implementação 
de boas práticas na área de 
HIV/Aids.

Artur Nogueira foi um 
dos municípios agracia-
dos com o Selo Prata, em 
reconhecimento ao desem-
penho na melhoria dos in-
dicadores avaliados, como 
a ampliação da testagem 
para HIV, sífilis, hepatites 
B e C, e a publicação de 
boletins epidemiológicos 
das ISTs.

“Essa conquista é resul-

tado do comprometimento 
da Saúde nogueirense em 
aproximar os serviços de 
prevenção, diagnóstico e 
tratamento da população”, 
afirma Juliana Aparecida 
Rosa de Oliveira, enfer-
meira responsável técnica 
pelo Centro de Infectologia. 
“Trabalhamos incansavel-
mente para garantir que 
todas as pessoas tenham 
acesso à informação, aos 
testes e ao tratamento ad-
equados”, finalizou.

CENTRO DE INFEC-
TOLOGIA EM ARTUR 
NOGUEIRA

O município abriga um 
Centro de Infectologia - 
composto por uma equi-
pe de um infectologista, 
um psicólogo, um assis-
tente social, enfermeiros e 
técnicos de enfermagem, 
prontos para oferecer um 
acolhimento completo e de 
qualidade.

A unidade de saúde é 
especializada no diagnósti-
co, tratamento e prevenção 
de doenças infecciosas. O 
local oferece uma ampla 
gama de serviços, incluindo 
consultas de enfermagem, 
testes rápidos de HIV/
Hepatites B e C/ Sífilis, 
distribuição de autoteste 
de HIV, diagnóstico preci-
so de doenças infecciosas, 
tratamento médico, acon-
selhamento para pacientes 
e famílias, educação sobre 
prevenção, pesquisa clínica 
e controle de surtos.

O Centro de Infectologia 
está localizado na Avenida 
Fernando Arens, nº 631, no 
Centro (VISA).

Jaguariúna inicia 1ª obra do Brasil do novo programa 
‘Minha Casa, Minha Vida’

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna e o Governo Fed-
eral lançaram nesta sex-
ta-feira, dia 28 de junho, 
a pedra fundamental do 
início das obras do Con-
domínio Residencial Pôr 
do Sol, que terá 115 casas 
populares do Programa 
Minha Casa,  Minha 
Vida, no bairro Parque 
Florianópolis. O evento 
contou com as presenças 
do prefeito de Jaguariú-
na, Gustavo Reis, e do 
ministro das Cidades, 
Jader Barbalho Filho, 
além dos deputados Ba-
leia Rossi, Jorge Caruso 
e Simone Marquetto, 
prefeitos e vereadores, 
entre outras autoridades 
e convidados, e de mora-
dores da cidade.

As obras já estão em 

andamento com os tra-
balhos de terraplana-
gem e demarcações do 
terreno. O valor total do 
investimento é de R$ 
21,5 milhões e o prazo 
para conclusão e entrega 
das casas é de 18 meses.

O empreendimento 
em Jaguariúna fica na 
Rua Dr. Deodoro Reis, 
no Florianópolis, é o 
primeiro do Brasil a ser 
contemplado pelo novo 
Programa Minha Casa, 
Minha Vida. A obra será 
inteiramente destinada 
a famílias da Faixa 1 do 
programa, com renda 
bruta familiar mensal de 
até R$ 2.640,00. Tam-
bém é o primeiro projeto 
do novo Minha Casa, 
Minha Vida, em todo o 
País, a começar as obras.

“ H o j e  é  u m  d i a 
histórico para Jaguariú-

na. Nunca tivemos a pre-
sença de um ministro das 
Cidades aqui e também 
somos a primeira cidade 
do Brasil contemplada 
com o novo Minha Casa, 
Minha Vida. Desde 2017 
que eu luto por mais 
moradias populares. O 
Baleia (Rossi) me rece-
beu mais de 20 vezes em 
Brasília. Fui incansável 
naquilo que pra mim é 
o maior patrimônio das 
pessoas, a casa própria. 
O ministro fez questão 
de vir aqui hoje e temos 
o privilégio de sermos 
os primeiros. Em Jag-
uariúna o sonho da casa 
própria virou realidade”, 
disse Gustavo Reis em 
seu discurso, revelando 
que pediu ao ministro 
mais 500 moradias em 
um novo projeto apre-
sentado ao Ministério 

das Cidades.
Jader Filho enalteceu 

o trabalho de Jaguariúna 
junto ao ministério. 
“Aqui foi o melhor 
projeto do Brasil. 
A concorrência de 
vocês era com 5.570 
municípios. Jaguariúna 
pode bater no peito e 
dizer: ‘nós somos os mel-
hores do Brasil’”, disse 
o ministro. Ele também 
elogiou a localização 
do empreendimento e 
chegou a se emocionar 
ao comentar que estava 
feliz de estar em Jag-
uariúna. “Eu vou trazer o 
presidente Lula para en-
tregar essas casas. Que 
aqui seja a primeira obra 
que a gente vai entregar. 
Vou levar esse dia aqui 
no meu peito, vou con-
tar aos meus netos que 
esse foi o dia mais feliz 

da minha vida”, afirmou.
O PROJETO
Serão construídas 
115 casas térreas de 
54 metros quadra-
dos, com sala, coz-
inha, banheiros, dois 

dormitórios, área de 
serviço e garagem. O 
projeto de Jaguariúna 
já estava pronto para ser 
executado, o que favore-
ceu a aprovação rápida 
da proposta junto ao 
Ministério das Cidades 
e o início das obras.

Os 115 imóveis do fu-
turo residencial terão o 
Selo Casa Azul da Caixa 
Econômica Federal, in-
strumento de classifi-
cação ASG (Ambiental, 
Social e Governança) 
destinado a propostas 
de empreendimentos 
habitacionais que ad-
otem soluções eficien-

tes na concepção, ex-
ecução, uso, ocupação 
e manutenção das ed-
ificações. As casas de 
Jaguariúna serão sus-
tentáveis, com sistemas 
de energia fotovoltaica, 
para uso da energia so-
lar, e de cisternas, para 
aproveitamento da água 
da chuva.  

A retomada do Minha 
Casa, Minha Vida ocorre 
após cinco anos de paral-
isação do programa e 
tem como meta neste 
ano a contratação de 
187,5 mil moradias em 
560 municípios, segun-
do o Governo Feder-
al, com investimentos 
de R$ 9,4 bilhões do 
Orçamento da União. 
Na região de Campi-
nas, serão 2.937 novas 
unidades habitacionais, 
segundo o Ministério das 
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De Itapira

Foi realizada na tar-
de desta quinta-feira, 
27, a inauguração da 
EMEB “Professora Si-
mone Aparecida Guer-
rero Bueno Bellini”, no 
bairro Morada do Sol. A 
unidade situada à Rua 
Waldemar Olimpio irá 
atender, a partir do ano 
que vem, cerca de 500 
alunos do ensino regu-
lar do 1° ao 5° ano do 
Ensino Fundamental. 
Desse total, também 
haverá ampla oferta do 
Período Integral, com 
número de vagas ainda 
a ser definido.

A nova escola foi 
construída em uma área 
de 3.266 m² e a estru-
tura conta com 10 salas 

de aula, sala de leitura, 
sala de informática, sala 
de recursos, quadra po-
liesportiva, secretaria, 
sala de direção, duas 
salas de coordenação, 
sala dos professores, 
cozinha, refeitório, ves-
tiário, área de serviço, 
almoxarifado, despen-
sa, sala de material es-
portivo, sala do grêmio, 
sete banheiros – sendo 
três com acessibilida-
de – para alunos e dois 
banheiros para profes-
sores e funcionários. A 
obra havia sido iniciada 
em 2021 e foi totalmen-
te custeada com recur-
sos próprios da Prefei-
tura. Até o momento, os 
investimentos são de R$ 
7.974.507,07, sendo R$ 
7.382.703,73 das obras 

e R$ 591.803,34 para 
compra de parte do mo-
biliário. Os processos de 
abertura de licitações 
para aquisição das lou-
sas digitais e sistema de 
climatização também já 
estão em andamento.

O clima de emoção 
da entrega se deu em 
razão das homenagens 
feitas à patronesse, em 
especial as declarações 
de sua irmã, Ana Lúcia 
Bueno Peruchi. “Simo-
ne, a Moninha como 
nós a chamávamos, foi a 
única irmã que tive. Que 
chegou quando eu tinha 
12 anos, que vi crescer, 
que ajudei a mostrar 
o mundo, que convivi 
como amiga e compa-
nheira por 60 anos. To-
dos os dias eu sinto a 
falta dela. E embora seja 
um dia de uma comoção 
grande, também é um 
dia de alegria. Ter na 
família uma escola des-
se porte com o nome de 
sua irmã é honroso de-
mais”, disse emociona-
da. “Eu espero que essa 
escola seja um espaço 
de acolhimento, de ge-
nerosidade, de amor, de 
bondade e competência, 
transformando a vida 
de todas as criancinhas 

que por aqui passarem”, 
completou. O marido da 
homenageada, o secre-
tário de Serviços 
Públicos Adolpho 
Bellini Filho, os 
filhos Gustavo e 
Maíra e as netas Júlia e 
Alice estiveram presen-
tes ao lado de outros fa-
miliares.

O prefeito Toninho 
Bellini, que conheceu a 
homenageada e sempre 
foi próximo da família, 
fez questão de enalte-
cer suas qualidades. 
“Quero deixar aqui um 
agradecimento a toda a 
família por emprestar o 
nome da Simone para 
ficar perpetuado nessa 
escola. Ela era uma pes-
soa maravilhosa, sem-
pre alegre, sorridente 
e comprometida com o 
trabalho”, declarou.

Simone nasceu em 
19 de setembro de 1960 
e iniciou sua carreira 
na Educação em 1985 
como Professora de 
Educação Básica III na 
Rede Estadual de Ensi-
no e lecionou na Escola 
SESI em Itapira e nas 
Escolas Estaduais Prof. 
Dr. Júlio Mesquita e 
Prof. Cândido de Mou-
ra.  Nesta última, atuou 

por três anos como Vice 
Diretora do Programa 
Escola da Família. 

Aposentou-se da 
Rede Estadual em 
2018 e dois anos de-
pois ingressou na 

Rede Municipal de En-
sino como Professora de 
Educação Básica Infan-
til I no Centro de Educa-
ção Infantil “Irmã Maria 
das Mercês”, no bairro 
do Cubatão, onde per-
maneceu atuando até a 
data de seu falecimento, 
em 17 de dezembro de 
2020. Durante sua vida 
profissional, Simone 
sempre trabalhou com 
muito amor, empenho e 
dedicação na arte do en-
sinar, pois para ela sua 
profissão era uma mis-
são de vida. 

Ainda em seu discur-
so, o prefeito Toninho 
Bellini fez questão de 
destacar a importância 
do planejamento feito 
por ele e sua equipe logo 
quando assumiram a 
Prefeitura em 2021, que 
permitiu que duas esco-
las (uma creche e uma 
escola de Ensino Fun-
damental) pudessem 
ser entregues em um 
bairro que está em fran-
ca expansão. “Constru-

ímos essa unidade com 
o dinheiro do Tesouro 
Municipal e isso foi pos-
sível graças ao planeja-
mento que fizemos, pois 
já prevíamos o cresci-
mento dessa região. Se 
não fosse essa creche 
e essa escola, teríamos 
muitas dificuldades em 
acolher as crianças e 
adolescentes na escola”, 
pontuou.

A Secretaria Munici-
pal de Educação já deu 
início junto ao Governo 
do Estado ao processo 
de autorização de fun-
cionamento dessa nova 
EMEB e eles têm até 
180 dias para respon-
der. No segundo semes-
tre, a área administrati-
va da escola começará a 
funcionar para dar iní-
cio aos trâmites de reor-
ganização de matrículas 
e de rotas de transporte. 

A nova unidade es-
colar irá receber alunos 
residentes na região 
que hoje estudam nas 
EMEBs próximas, como 
“Prof. João Simões” e 
“Gilmery V. P. Ulbri-
cht”. Com a realocação 
desses alunos, poste-
riormente também será 
possível ampliar o aten-
dimento em tempo inte-

Em clima de muita emoção, nova escola do bairro 
Morada do Sol é inaugurada

Secretaria de Esportes e Lazer de Pedreira participa de 
Congresso Técnico dos Jogos Regionais da 4ª Região

De Pedreira

Na última terça-fei-
r a ,  2 5  d e  j u n h o ,  o 
Secretário de Esportes 
e Lazer Valdir Carlos 
Volpato, esteve em Bra-
gança Paulista partic-
ipando do Congresso 

Técnico para o sorteio 
das competições da 66ª 
edição dos Jogos Re-
gionais 2024. “Pedreira 
irá disputar as seguintes 
modalidades: Bocha, 
Capoeira, Malha, Vôlei 
Masculino Livre, Vôlei 
Feminino Sub-21, Judô, 

Vôlei de Areia Masculino 
e Ciclismo, com mais 
de 70 atletas inscritos”, 
informou na ocasião o 
Secretário Patão.

Iniciativa da Secretar-
ia de Esportes do Estado, 
os Jogos Regionais têm 
como objetivo fomen-

tar o desenvolvimento 
da prática esportiva e o 
espírito competitivo nos 
municípios do Estado.  
A expectativa é de que 
as cidades-sede recebam 
durante as suas etapas 
cerca de 8 mil pessoas, 
entre atletas, comissões 

técnicas, jornalistas e 
torcedores.

Com 23 modalidades 
e 55 regiões inscritas, a 
66ª edição dos Jogos Re-
gionais da 4ª Região será 
disputada por homens e 
mulheres, a partir dos 
14 anos. Os resultados 

dos Jogos Regionais 
são classificatórios para 
os atletas e municípios 
participarem dos Jo-
gos Abertos do Interior 
“Horácio Baby Barioni”, 
que acontecerá em ou-
tubro, no município de 
Presidente Prudente.

Prefeitura de Artur Nogueira anuncia cursos 
profissionalizantes gratuitos na Praça CEU das Artes
A Prefeitura de Artur 

Nogueira, através da 
Secretaria de Assistên-
cia e Desenvolvimento 
Social,  ofertará uma 
série de cursos gratu-
itos na Praça CEU das 
Artes,  voltados para 
jovens e adultos.  As 
oportunidades são para 
diversas áreas de con-
hecimento, incluindo 
informática e formação 
profissional.

A previsão é que os 
cursos comecem a par-
tir do segundo semestre 

deste ano,  com uma 
duração total de seis 
meses e aulas sema-
nais de duas horas. As 
inscrições serão divul-
gadas em breve, nos 
canais oficiais da Pre-
feitura - redes sociais 
e site.

A diretora de As-
sistência Social, Daiane 
Mello, ressalta que toda 
a população pode par-
ticipar, tanto crianças, 
quanto jovens e adultos. 
“A cidade merece muito 
mais e nosso compro-

misso é com o desen-
volvimento da nossa 
amada Artur Nogueira”, 
declara.

Os cursos serão divi-
didos em dois módulos 
diferentes. Confira:

1 º  m ó d u l o :  i n -
formática básica?

- Windows 7
- Word
- Excel
- Power Point
- Internet

2º módulo: formação 

profissional
- Administração
- Contabilidade
- Secretariado
- Departamento Pes-

soal
- Operador de Caixa
- Telemarketing
- Técnica de Vendas
- Técnica de Redação
-  B a l c o n i s t a  d e 

Farmácia
- Como Montar seu 

Currículo
- Atendimento ao Cli-

ente
- Empreendedorismo

- Educação Financei-
ra para Jovens

- Liderança e Gestão 
de Pessoal

Semana da Cultura Japonesa será instituída em Amparo
De Amparo

A vereadora de Ampa-
ro, Rosa Montini (União), 
teve o apoio de seus pares 
e aprovou o Projeto de 
Lei nº 51/2024, que insti-
tui a Semana da Cultura 

Japonesa no mês de maio 
do calendário oficial do 
município. Durante a 
19ª sessão ordinária, dia 
24 de junho, a vereadora 
explicou que, além de 
engrandecer as atrações 
da cidade, a aprovação 

da Lei incentiva os or-
ganizadores da festa ao 
isentá-los do pagamento 
de taxas. “O evento já 
acontece em Amparo, 
mas o valor do aluguel do 
espaço é alto para quem 
realiza. Lembrando que 

é um forte atrativo para 
nosso turismo, pois traz 
público de toda a região 
e, na última edição, só 
perdemos para a edição 
realizada na capital. 
Obrigada”, disse Ros-
inha.

O evento tem como 
proposta valorizar os ele-
mentos socioculturais da 
cultura japonesa que, em 
2024, completa 116 anos 
da imigração ao Brasil, 
tendo o navio Kasato 
Maru como o marco. At-

ualmente, o Brasil abriga 
a maior população de 
origem japonesa fora do 
Japão, com cerca de 1,5 
milhão de nikkeis (termo 
usado para denominar os 
japoneses e seus descen-
dentes).
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Pedalinho será reaberto após instalação de nova iluminação em 
LED e revitalização

Reforma do Centro Cultural de Mogi Guaçu vai beneficiar 
cerca de 4 mil alunos de cursos artes cênicas, música e pintura

ANTIDENGUE: Saúde amplia a faixa etária para a vacinação 
entre 10 a 14 anos

De Mogi Guaçu
 
O prefeito Rodrigo 

Falsetti vai entregar a 
nova i luminação em 
LED do Parque José 
Chiorato,  conhecido 

como Jardim dos Lagos 
e Pedalinho, no Jardim 
Novo II. O local está 
de cara nova após uma 
força-tarefa promov-
ida pelas Secretarias 
Municipais envolvidas, 

como de Obras e Mobi-
lidade (SOM), Serviços 
Municipais (SSM) e de 
Agricultura, Abasteci-
mento e Meio Ambiente 
(SAAMA). Um evento 
agendado para a próxi-
ma terça-feira, dia 2 de 
julho, às 17h, vai marcar 
a entrega do espaço to-
talmente revitalizado.

“A entrega da nova 
iluminação do Pedalin-
ho e sua revitalização 
é uma alegria enorme 
para nós, porque aquele 
espaço é um dos mais 
bonitos  da c idade e 
deve ser frequentado 
pelas famílias, pelas 

pessoas que queiram 
aproveitar  o  parque 
para o lazer e também 
para a atividade física. 
Abrimos ele para que a 
população nos ajude a 
conservar o local 
sempre limpo e or-
ganizado, para que 
todos desfrutem 
do espaço como deve 
ser, agora, totalmente 
iluminado e mais se-
guro”, comentou o pre-
feito Rodrigo Falsetti.

As muretas e os post-
inhos com alambrado, 
que cercavam o local, 
foram retirados. O es-
paço ficará totalmente 

aberto, com acesso da 
população e as Forças 
d e  Se g urança  t e rão 
o  acesso  fac i l i tado. 
Apenas na região da 
residência do caseiro 

do local que ficará 
com alambrado. O 
trecho entre a casa do 
caseiro, na Rua Marli 

Aparecida Leme, até a 
esquina com a Rua José 
Roberto Assenço, ficará 
fechado.

Além da nova i lu-
minação em LED e da 
retirada do alambrado 
que cercava o Pedalin-
ho, uma ação conjunta 
foi promovida em toda 

a área e diversas melho-
rias foram feitas, como 
poda das árvores, re-
baixamento das copas e 
limpeza de toda a área. 
Os bancos foram refor-
mados e lixeiras insta-
ladas. O playground ex-
istente também passou 
por manutenção. “Há 
décadas esse espaço 
ficou sem iluminação e, 
agora, ganha nova tec-
nologia em LED nesse 
local de mais de 65 mil 
metros quadrados. Te-
remos um parque ab-
erto e convidamos a 
população a visitar esse 
local”, finalizou o pre-

De Mogi Guaçu

As obras de reforma 
do Centro Cultural Mu-
nicipal de Mogi Guaçu 
“José Fantinato”, foram 
entregues pela Secretaria 
da Justiça e Cidadania, 
na última quinta-feira 
(27), em cerimônia que 
contou com a presença do 
secretário em exercício da 
Secretaria da Justiça e Ci-
dadania, Raul Christiano.

Viabilizadas por recur-
sos do Fundo Estadual de 
Defesa dos Interesses Di-
fusos (FID), as obras vão 
beneficiar, diretamente, 
4 mil crianças, alunos 
dos cursos de música, 
pintura e artes cênicas, 
ministrados pela Escola 
Municipal de Iniciação 

Artística e pelo Teatro 
Municipal que integram 
o Centro Cultural.

“Estou muito feliz e 
emocionado com essa 
inauguração, por sua im-
portância e significado, 
pois sei da luta por inves-
timentos na área cultural 
nesse país”, declarou o 
secretário em exercício 
da Secretaria da Justiça 
e Cidadania, Raul Chris-
tiano, ao ressaltar que o 
espaço multiuso colocará 
à disposição da popu-
lação, uma biblioteca, 
um grande teatro e uma 
sala de atividades cul-
turais, além de sediar a 
Secretaria de Cultura do 
município. 

Para o secretário de 
cultura de Mogi Guaçu, 

André Sastri, a entrega 
das obras celebra o in-
ício de uma nova fase no 
município. “Este é um 
dia muito importante 
para a nossa cidade, pois 
estamos recebendo recur-
sos do FID para o único 
equipamento cultural de 
Mogi Guaçu. A inciativa 
vai muito além da revi-
talização do prédio, rep-
resentando a extensão 
da arte e da cultura e, 
portanto, das nossas 
memórias culturais e afe-
tivas”, concluiu.

Os trabalhos incluíram 
a reforma da entrada 
principal, dos alambra-
dos, da cantina, do setor 
administrativo e do san-
itário, além de promover 
a troca de pisos, pintura e 

aquisição de equipamen-
tos contra incêndio. O val-
or total do projeto é de R$ 
1.082.640,21, sendo que 
R$ 974.329,48, oriundos 
do FID e R$ 108.310,73, 
de contrapartida do mu-
nicípio de Mogi-Guaçu. 

 FID
O FID celebrou do 

período de 2010, até a 
presente data, o total 
de 227 convênios com 
órgãos do poder público e 
da sociedade civil, totali-
zando aproximadamente 
R$ 340 milhões em in-
vestimentos, 184 cidades 
atendidas e aproxima-
damente 10 milhões de 
pessoas beneficiadas. Em 
2021, o Conselho Gestor 
do FID abriu o edital em 
que concorreram 456 

novos projetos, dos quais, 
294 foram contemplados, 
ou seja, 64,47% dos pro-
jetos apresentados, maior 
número e percentual de 
projetos aprovados. Serão 

beneficiados 272 mu-
nicípios e Instituições da 
Sociedade Civil e serão 
aplicados R$ 259,8 mil-
hões do FID e R$ 91,8 
milhões de contrapartida.

De Mogi Guaçu

A Secretaria Munici-
pal da Saúde vai ampliar, 
a partir desta semana, a 
faixa etária de pré-ado-
lescentes que devem ser 
imunizados com a vacina 
Qdenga, contra a den-
gue. Antes, estavam sen-
do vacinados crianças 
entre 10 e 11 anos. Com a 
ampliação, essa faixa foi 
estendida para adoles-
centes entre 10 a 14 anos. 
Mogi Mirim recebeu 1,3 
mil doses da vacina e de 
acordo com a VE (Vig-
ilância Epidemiológica) 
será suficiente para uma 
primeira etapa.

As doses estão dis-

poníveis em todas as 
UBSs (Unidades Bási-
cas de Saúde) do Mu-
nicípio e para tomar a 
dose da Qdenga, uma 
vacina desenvolvida no 
Japão, basta comparecer 
aos postinhos, das 8h00 
às 16h00, munidos da 
carteira de vacinação, 
além do CPF ou cartão 
SUS (Sistema Único de 
Saúde). A nova vacina é 
tetravalente, protegen-
do as pessoas contra os 
quatro tipos de dengue.

Ela é injetada em duas 
doses, com intervalo de 
3 meses entre as apli-
cações. De acordo com 
o fabricante do imuni-
zante, a Qdenga pode 

ser aplicada em pessoas 
entre 4 e 59 anos, mas 
no Brasil, pelo menos 
neste momento, as au-
toridades de Saúde es-
tão priorizando a faixa 
etária de 10 a 14 anos 
por apresentar o maior 
número de casos com 
hospitalização. 

GRIPE E COVID
Além de Mogi Mirim, 

todas as cidades da Baixa 
Mogiana receberam o 
imunizante, Apesar da 
chegada da vacina, a VE 
destaca que a princi-
pal medida de controle 
e prevenção da trans-
missão de dengue ainda 
é o controle vetorial, ou 
seja, o combate ao mos-

quito transmissor da 
doença, o Aedes aegypti. 

“A incorporação da 
vacina é apenas uma 
medida adicional que, 
em conjunto com as de-
mais ações de controle 
e prevenção da doença, 
irá contribuir para a 
redução da incidência, 
hospitalização e mortes 
pela dengue”, observa 
a coordenadora da VS 
(Vigilância em Saúde), 
Vivian Delalibera Custó-
dio. 

Ela ainda fez questão 
de frisar que os cuidados 
individuais e comunitári-
os, que visam o con-
trole da proliferação do 
mosquito, também de-

vem ser mantidos, como 
evitar objetos que acu-
mulem água nos quin-
tais das casas. Além da 
Qdenga, a Secretaria da 
Saúde lembra ainda que 
as vacinas contra a Influ-
enza e Covid-19, também 
estão disponíveis nas 
UBSs. A antigripal ficará 
disponível até o dia 14 de 
julho. 

CUIDADOS
Saiba quais cuidados 

tomar para evitar a pro-
liferação do mosquito 
transmissor da dengue:

• Limpar o quintal, 
jogando fora o que não 
é utilizado;

• Tirar água dos pra-
tos de plantas;

• Colocar garrafas 
vazias de cabeça para 
baixo;

• Tampar tonéis, de-
pósitos de água, caixas 
d’água e qualquer tipo 
de recipiente que possa 
reservar água;

• Manter os quintais 
bem varridos, elimi-
nando recipientes que 
possam acumular água, 
como tampinha de gar-
rafa, folhas e sacolas 
plásticas;

•  Escovar  bem as 
bordas dos recipientes 
(vasilha de água e comi-
da de animais, pratos de 
plantas, tonéis e caixas 
d’água) e mantê-los sem-
pre limpos

CENTRO DIA DO IDOSO: Mogi Mirim terá serviço 
inédito de atendimento à pessoa idosa 

De Mogi Mirim

Um novo serviço da 
assistência social, inédi-
to em Mogi Mirim, será 
oferecido ao público da 
terceira idade, numa par-
ceria da Prefeitura com o 
Governo do Estado. É o 
Centro Dia para Idosos, 
que ofertará o Serviço de 
Proteção Social Especial 
para Pessoas com Deficiên-
cia, Idosas e suas Famílias, 
conforme está previsto na 
Tipificação Nacional dos 
Serviços Socioassistenci-
ais. Localizado ao lado do 
Cras Norte, o imóvel que 
abrigará o serviço foi todo 
revitalizado.

O Centro Dia para Ido-
sos caracteriza-se como 
um espaço destinado a 
proporcionar acolhimento, 
proteção e convivência a 
idosos semi dependentes, 
cujas famílias não tenham 
condições de prover estes 
cuidados durante todo o 
dia ou parte dele. Tem a 
finalidade de promover 
a autonomia, a inclusão 
social e a melhoria da qual-
idade de vida das pessoas 
participantes.

Por meio chamamento 
público, a Secretaria de 
Assistência Social firmou 
Termo de Parceria com 
o Instituto Coronel João 
Leite, que será responsável 

pela execução do serviço. 
O Centro Dia para Idosos 
funcionará de segunda a 
sexta-feira, das 7h00 às 
17h30, exceto feriados.

O novo serviço foi in-
augurado pela Prefeitura 
de Mogi Mirim na manhã 
desta sexta-feira (28), em 
solenidade que contou com 
as presenças do prefeito 
Paulo Silva, da secretária 
de Assistência Social Cris-
tina Puls, e da diretora da 
Drads (Diretoria Regional 
de Assistência e Desen-
volvimento Social) Mogia-
na, Regina Maria Bianchezi 
de Oliveira, representando 
no ato o Governo do Esta-
do de São Paulo, além de 

representantes do Insti-
tuto Coronel João Leite e 
de conselhos municipais, 
secretários, servidores e 
demais convidados.

Cristina Puls ressaltou 
o trabalho de acolhimento, 
atendimento e convivência 
que vem sendo feito à pes-
soa idosa pela Prefeitura, 
por meio de diversos seto-
res, como cultura, esporte 
e assistência social, dentre 
outros. “É uma população 
que estamos de olho, que 
estamos atendendo, que 
estamos olhando e garan-
tindo para ela os serviços 
que são necessários, res-
peitando a especificidade 
de cada um”, frisou.

Regina Oliveira, da 
Drads Mogiana, não poup-
ou elogios à iniciativa da 
Secretaria de Assistência 
Social na implantação do 
novo serviço. “Fiquei en-
cantada com o espaço. 
Hoje é um dia de alegria. 
Parabéns Dr. Paulo, pelo 
olhar especial à assistência 
social”, enfatizou.

Para o prefeito Pau-
lo Silva, com o aumento 
populacional das pessoas 
acima de 60 anos, o Poder 
Público precisa mudar 
o foco no atendimento, 
assistindo melhorar essa 
população. As pessoas 
precisam envelhecer com 
saúde e independência, e 

ter espaço para praticar 
suas atividades. Tenho 
certeza que aqui será um 
centro de excelência de 
inclusão social dos idosos, 
com a expertise e o conhe-
cimento do Instituto Cor-
onel João Leite”, apontou.

A solenidade foi encer-
rada com o descerramento 
da placa comemorativa da 
revitalização do espaço e 
da inauguração do Centro 
Dia do Idoso. Tanto no 
início, quando no final do 
evento, houve a apresen-
tação da Fanfarra 60+, um 
projeto realizado pela Lyra 
Mojimiriana em parceria 
com a Secretaria de Cultu-
ra e Turismo.
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2º Festival de Ginástica Rítmica reúne alunas do 
Projeto Campeões no Azulão 

Polo Astronômico de Amparo amplia sessões 
públicas durante as férias escolares de julho

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Juventude, Esportes 
e Lazer, realizou neste 
sábado, dia 29 de jun-
ho, no Ginásio do Azu-
lão, o 2º Festival de 

Ginástica Rítmica do 
Projeto Campeões, com 
a participação de 44 
alunas das escolinhas 
gratuitas da modali-
dade.

O evento fechou o 
semestre de atividades 
do projeto. O tema de-
sta edição do festival 

– “Sing” –visou passar 
uma mensagem de su-
peração e de que não 
podemos desistir  de 
nossos sonhos e de que 
é necessário ter perse-
verança para seguir em 
frente.

“As sementes plan-
tadas começam a dar 

frutos a cada ano que 
passa e neste ano apre-
sentamos um pouco 
mais dessa evolução, 
tanto das alunas quan-
to da modalidade, que 
ainda é nova no pro-
jeto”,  informa Joice 
Santos, professora no 
Projeto Campeões.

Da Redação

Visitar o Polo As-
tronômico em Amparo, 
cidade do interior pau-
lista a 59km de Campi-
nas e a 128km de São 
Paulo, é uma excelente 
opção para quem pre-
tende sair da rotina para 
um passeio diferencia-
do durante o período 
de férias. A principal 
novidade em julho é a 
abertura do complexo 

para a visitação pública 
nas quatro sextas-feiras 
do mês para uma sessão 
única de duas horas de 
duração, das 20h30 às 
22h30. Aos sábados, o 
Polo Astronômico man-
tém duas sessões públi-
cas, das 19h às 21h e das 
21h15 às 23h15.

Fãs da astronomia 
e quem é apaixonado 
pelos mistérios do uni-
verso terão a chance de 
vivenciar uma experiên-

cia exclusiva nas noites 
de inverno, considerado 
o melhor período para 
se observar o céu.

Entre os destaques 
das sessões “julinas” 
estão a Lua, além de 
aglomerados de estrelas, 
nebulosas e galáxias do 
chamado “céu profun-
do”. Saturno, um dos 
mais belos planetas do 
Sistema Solar, também 
poderá ser visto com 
destaque a partir do dia 
20 de julho. 

Além disso, os vis-
itantes terão a opor-
tunidade de conhecer 
o moderno Planetário 
Digital  montado em 
uma ampla sala de pro-
jeções com domo de oito 
metros. O local é usado 
para simulações de céu 
estrelado e projeções 
hemisféricas com alto 
grau de imersão.

O Polo Astronômico 
de Amparo faz a divul-
gação da astronomia 
graças aos equipamen-
tos modernos que per-

mitem aos visitantes 
a observação ampla e 
clara dos objetos ce-
lestes. Destaque para 
o telescópio refletor de 
650mm de abertu-
ra, considerado o 
maior em operação 
no Estado de São 
Paulo e do Brasil aberto 
para a visitação pública.

RESERVE SEU IN-
GRESSO

Para visitar as in-
stalações do Polo As-
tronômico, em Amparo 
é necessário comprar o 
ingresso com anteced-
ência por meio do site 
oficial (www.poloas-
tronomicoamparo.com.
br). Basta escolher a 
data, o horário e fazer 
a compra. O número 
de visitantes é limitado 
por sessão. O ingresso 
promocional com des-
conto de 20% custa R$ 
64 (inteira). O valor da 
meia-entrada é R$ 40.

A entrada dá direito 
ao visitante de partic-

ipar da simulação no 
Planetário,  a lém da 
contemplação do céu 
a olho nu e a visita ao 
Observatório. Nas noi-

tes de céu nublado, 
a programação sofre 
alterações. Os ingres-
sos não são vendidos 

no local.

S O B R E  O  P O L O 
ASTRONÔMICO DE 
AMPARO-SP

O Polo Astronômi-
co, construído em 60 
mil metros quadrados, 
próximo à  Serra  da 
Mantiqueira, em Ampa-
ro-SP, foi inaugurado 
em setembro de 2015 
em uma área privile-
giada a cerca de 1.000 
metros de altitude.

O complexo está lo-
calizado a 15 minutos 
do perímetro urbano 
de Amparo, com acesso 
pelo km 29 da Rodo-
via Benevenuto Moret-
to (SP-095), que liga 
Amparo a Bragança Pau-
lista, bairro do Sertãoz-

inho. O local ainda con-
ta com estacionamento 
e serviço de lanchonete.

PROGRAMAÇÃO EM 
JULHO

Sessões Noturnas
Sextas-feiras, dias 5, 

12, 19 e 26 de julho
Horário:
20h30 (sessão única)
Sábados, dias 6, 13, 

20 e 27 de julho
Horários:
19h (primeira sessão)
21h15 (segunda ses-

são)

Serviço
Polo Astronômico de 

Amparo-SP
Endereço – Rodovia 

Benevenuto Moretto 
(SP-095), Amparo-Bra-
gança Paulista, Km 29, 
Bairro do Sertãozinho 
Amparo-SP

Informações e ingres-
sos – www.poloastro-
nomicoamparo.com.br

Telefone – (19) 3326-
8264

W h a t s A p p  –  ( 1 9 ) 
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Stock Series: Arthur Gama vence Corrida 1 de 
muitos duelos no Velocitta

Gaúcho da Artcon Rac-
ing triunfou pela quarta 
vez na temporada e foi 
seguido por Enzo Bedani. 
Gustavo Frigotto garantiu 
mais um pódio depois de 
empolgante disputa com 
Mathias de Valle em Mogi 
Guaçu

Os novos talentos do 
automobilismo brasileiro 
entregaram mais uma 
grande corrida à tempora-
da 2024 da Stock Series. A 
primeira prova da terceira 
etapa da temporada 2024 
foi disputada na quente 
tarde deste sábado (29) no 
Autódromo Velocitta, em 
Mogi Guaçu, no interior 
paulista. Líder do campe-
onato, o gaúcho Arthur 
Gama ampliou sua van-
tagem na tabela depois de 
largar na frente e alcançar 
um triunfo de ponta a 
ponta, o seu quarto no ano 
com a Artcon Racing.

Enzo Bedani, principal 
perseguidor de Gama na 
luta pelo título da catego-
ria de acesso e também 
pela maior premiação do 
automobilismo brasileiro, 
o equivalente a R$ 2,5 
milhões para ascender ao 
grid da Stock Car Pro em 
2025, terminou na segun-
da colocação, garantindo 

assim mais um pódio ger-
al, além da vitória entre os 
“rookies”.

O ponto alto de uma 
corrida movimentada e 
cheia de grandes disputas 
foi o duelo envolvendo 
Gustavo Frigotto e Mathi-
as de Valle pelo terceiro 
degrau do pódio. Em uma 
batalha que durou até a 
bandeirada, o paranaense 
da Artcon Racing levou 
a melhor sobre o piloto 
da W2 Racing ProGP e 
marcou seu quarto pódio 
no ano. Mas De Valle ga-
rantiu uma boa pontuação 
com o quarto lugar, en-
quanto Felipe Barrichello 
Bartz, também da W2 
Racing ProGP, fechou o 
top-5.

Ao falar sobre a vitória 
em Mogi Guaçu, Gama 
ressaltou a paciência para 
conseguir terminar à 
frente de Bedani em uma 
prova bastante exigen-
te. “Andamos ali muito 
próximos o tempo todo. 
Estivemos com o ritmo 
muito parecido, mas no 
fim consegui desgarrar 
um pouco dele. Muito 
feliz. Quanto mais conse-
guir abrir pontos para ele 
[Enzo] é melhor. Amanhã 
a ideia é ir pra cima na 

corrida 2, e na terceira 
prova usar a cabeça e so-
mar o máximo possível de 
pontos”, disse.

Como foi a corrida — 
Segundo a regra que de-
termina que o autor da 
segunda volta mais rápida 
de cada piloto larga na 
frente na Corrida 1, na 
abertura da etapa, Arthur 
Gama abriu o grid da pro-
va deste sábado no Veloc-
itta, seguido de perto por 
Enzo Bedani.

Foi uma prova quente 
desde o início em uma 
tarde de alta temperatura 
ambiente, na casa dos 
28ºC. Na pista, a corrida 
rendeu boas disputas por 
posição. Uma delas en-
volveu Bruna Tomaselli 
e Alfredinho Ibiapina, 
que lutavam pelo sexto 
lugar. Outra batalha in-
teressante era entre Hugo 
Cibien, Guto Rotta e Akyu 
Myasava.

Arthur Gama abriu 
ligeira vantagem sobre 
Enzo Bedani, enquanto 
o experiente piloto e pro-
fessor Gustavo Frigotto 
vinha na terceira colo-
cação, seguido por Felipe 
Barrichello Bartz e Mathi-
as de Valle. Os três foram 
protagonistas de uma ani-
mada disputa pelo pódio a 
caminho das voltas finais. 
Com dez minutos para 
o fim, De Valle passou o 
companheiro de equipe e 
subiu para quarto.

Na reta final da prova, 
Mathias de Valle partiu 
pra cima de Frigotto e 
travou uma batalha em-
polgante. O paulistano 
radicado em Goiânia ten-
tou a ultrapassagem por 
fora, na primeira curva 
da pista interiorana, mas 

Gustavo conseguiu se de-
fender bem. A definição 
de um duelo sensacional 
ficou para a última volta.

Ao fim de 17 vol-
tas, Arthur Gama 
confirmou sua quar-
ta vitória na tempo-
rada e voltou a triunfar 
no Velocitta. O gaúcho 
terminou com 2s903 de 
vantagem para Enzo Be-
dani, que triunfou entre 
os “rookies”. E Frigotto 
coroou uma jornada de 
exímia pilotagem defen-
siva para segurar Frigotto, 
usar os pushes na hora 
certa e terminar com mais 
um pódio no ano, seguido 
por “Pipe” Barrichello 
Bartz.

Bruna Tomaselli foi a 
sexta colocada, à frente do 
companheiro de equipe 
Guto Rotta. Erick Schot-
ten terminou em oitavo 
após levar a melhor em 
disputa contra o colega 
de W2 Racing ProGP, Al-
fredinho Ibiapina. E Hugo 
Cibien cruzou a linha de 
chegada fechando o top-
10.

Gama abre na frente 
— Antes do início do fim 
de semana, o gaúcho da 
Artcon Racing chegou ao 
Velocitta com 23 pontos 
de vantagem para Enzo 
Bedani. Agora, Arthur 
Gama está na frente com 
diferença de 27 tentos 
para o paulista. O piloto 
do carro #09 soma ag-
ora 186 pontos, con159 
do seu concorrente mais 
próximo.

Gustavo Frigotto segue 
bem posicionado e vem 
em terceiro no campeona-
to, com 131. Alfredinho 
Ibiapina se mantém em 
quarto, com 110, e Fe-

lipe Barrichello Bartz é o 
quinto, com 98. Apenas 
quatro tentos separam 
quatro pilotos: Bruna To-

maselli é a sexta, com 
95; Guto Rotta vem a 
seguir, com 94, em-
patado com Mathias 

de Valle. Erick Schotten 
soma 83 e é o nono, en-
quanto Vinícius Papareli 
completa o top-10.

O domingo tem na pro-
gramação mais duas cor-
ridas, no período da man-
hã, começando a partir de 
10h10, com Enzo Bedani 
largando da pole position. 
A Stock Series tem trans-
missão ao vivo do canal 
oficial da Stock Car no 
YouTube, BandSports, ca-
nais SporTV, Motorsport.
tv, canal do Motorsport.tv 
Brasil no YouTube, canal 
do site Grande Prêmio no 
YouTube, MAVTV Bra-
sil, MAVTV América do 
Norte, Portal High Speed 
e Parc Fermé, com nar-
ração em italiano.

Stock Series, tempora-
da 2024

Etapa 3, corrida 1, re-
sultado final

1º - Arthur Gama (Art-
con Racing), 17 voltas em 
27min19s641

2º - Enzo Bedani (W2 
Racing/ProGP), a 2s903

3º - Gustavo Frigotto 
(Artcon Racing), a 4s470

4º - Mathias de Valle 
(W2 Racing/ProGP), a 
5s063

5º - Felipe Barrichel-
lo Bartz (W2 Racing/
ProGP), a 14s301

6ª - Bruna Tomaselli 
(Garra Racing Team), a 
15s637

7º - Guto Rotta (Garra 
Racing Team), a 17s329

8º - Erick Schotten 
(W2 Racing/ProGP), a 
26s670

9º - Alfredinho Ibiapi-
na (W2 Racing/ProGP), 
a 27s661

10º - Hugo Cibien (W2 
Racing/ProGP), a 46s097

11º - Akyu Myasava 
(Garra Racing Team), a 
57s711

12ª - Kaká Magno 
(RTR Sport Team), a 
1min21s735

Não completou
Vinícius Papareli (RTR 

Sport Team), a 11 voltas

C l a s s i f i c a ç ã o  d o 
campeonato (top-10):*

1º - Arthur Gama, 186 
pontos

2º - Enzo Bedani, 159
3º - Gustavo Frigotto, 

131
4º - Alfredinho Ibiapi-

na, 110
5º - Felipe Barrichello 

Bartz, 98
6º - Bruna Tomaselli, 

95
7º - Guto Rotta, 94
8º - Mathias de Valle, 

94
9º - Erick Schotten, 83
10º - Vinícius Papareli, 

73
*pontuação extraoficial

Domingo, 30 de junho
08h55 – BRB Fórmula 

4 Brasil – Corrida 3 (30 
minutos + 1 volta)

10h10 – Stock Series 
– Corrida 2 (20 minutos 
+ 1 volta)

10h50 – Stock Series 
– Corrida 3 (25 minutos 
+ 1 volta)

11h40 – Visitação aos 
Boxes

14h00 – Stock Car Pro 
Series – Corrida principal 

Rafa Ferreira faz história como primeira mulher a 
vencer no BRB Fórmula 4 Brasil

Categoria-escola vive 
momento inédito com 
vitória feminina na Corri-
da 2; Matheus Comparatto 
venceu a primeira prova do 
dia no Velocitta

O Autódromo Velocit-
ta, em Mogi Guaçu (SP), 
testemunhou mais um 
marco significativo no BRB 
Fórmula 4 Brasil Certifica-
do pela FIA neste sábado 
(29/06). Rafaela Ferreira, 
da TMG Racing, tornou-se 
a primeira mulher a vencer 
na competição, escrevendo 
assim seu nome na história 
da categoria-escola. Além 
da vitória de Rafa na Cor-
rida 2, o dia também viu 
Matheus Comparatto tri-
unfando na Corrida 1 que 
abriu a terceira etapa do 
campeonato.

A primeira prova do 
dia contou com disputa 
intensa entre Comparatto, 
representante da Oakber-
ry Bassani F4, e Arthur 
Pavie, da TMG. Os dois 
protagonizaram um duelo 
estratégico que culminou 
na vitória de Comparat-
to, mantendo sua posição 
como líder do campeonato.

Na segunda corrida, 
Rafa Ferreira teve sua re-
denção. A catarinense de 19 
anos largou do final do grid 
na primeira corrida e ainda 
enfrentou uma punição 
com drive-through. Com 
a inversão dos oito pri-
meiros colocados no grid 
da prova anterior para a 

Corrida 2, Rafa partiu da 
pole position e aproveitou 
a oportunidade para fazer 
história.

“A sensação é de dever 
cumprido. Tudo o que 
aconteceu na primeira 
corrida, influenciou nes-
ta segunda. Então larga-
mos bem, defendemos a 
posição e fizemos uma boa 
relargada após o safety car. 
Foi muito bom! Na última 
volta, a missão era levar o 
carro até a linha de chega-
da, sem forçar. Eu dedico 
essa vitória principalmente 
aos meus pais, que fazem 
parte disso tudo”, disse 
Rafa, que na etapa anteri-
or, em Interlagos, conquis-
tou sua primeira pole no 
F-4 Brasil.

Movimentação caute-
losa - A Corrida 1 teve seu 
início muito disputado, 
chegando a ter quatro pi-
lotos lado a lado na pri-
meira curva. Os pilotos 
revezaram posições ao 
longo das três primeiras 
voltas. Comparatto e Pavie 
conseguiram distanciar 
um pouco do pelotão prin-
cipal e começaram um 
jogo de administração de 
distância que duraria até o 
final da corrida.

Um dos momentos 
mais marcantes foi a dis-
puta entre Lucca Zucchini 
e Alvaro Cho. O piloto da 
TMG Racing, que vinha 
escalando o grid para re-
cuperar as posições per-

didas, disputava com o 
piloto da Cavaleiro pela 
quinta posição quando viu 
Zucchini rodar na pista. A 
situação levou Cho a passar 
reto pela grama. Ambos 
os pilotos conseguiram 
retomar a prova.

A disputa também es-
quentou entre Cho e Gino 
Trappa, da Oakberry Bas-
sani, pela quarta colocação. 
Assim como Ethan Nobels 
chegou em Pavie para ten-
tar tomar a vice-liderança 
na reta final. Cho e Pavie 
saíram vitoriosos em seus 
duelos.

Com pouco menos de 
cinco minutos para o fim, 
Comparatto abriu vanta-
gem relevante sobre Pavie 
para garantir a vitória, sua 
terceira na temporada. 
Nobels cruzou a linha de 
chegada em terceiro.

Marca histórica e recu-
perações impressionantes 
- Na pole, Rafa Ferreira fez 
uma largada sólida e conse-
guiu resistir à pressão exer-
cida por seu companheiro 
de equipe, Alvaro Cho, 
além de se defender das 
investidas dos pilotos da 
Cavaleiro Sports, Rogério 
Grotta e Lucca Zucchini, 
que vinham colados nos 
líderes nos primeiros mo-
mentos da corrida.

O ponto de virada para 
Rafa ocorreu com a entra-
da do safety car, provocada 
por um incidente entre Gui 
Favarete e Cecília Rabelo 

(Oakberry Bassani F4). 
Na tentativa de recuperar 
posições perdidas, o piloto 
do carro #30 da TMG aca-
bou colidindo com Cecília, 
resultando no abandono de 
ambos e na necessidade de 
acionar o safety car.

Após a relargada, Rafa 
manteve sua vantagem so-
bre Cho e levou o carro até 
a bandeira quadriculada 
sem dificuldades, tornan-
do-se a primeira mulher a 
vencer no F-4 Brasil. Gino 
Trappa e Arthur Pavie tam-
bém demonstraram talen-
to e paciência ao escalarem 
o grid, finalizando a prova 
em quinto e sexto lugares, 
respectivamente. O pódio 
foi completado por Alvaro 
Cho e Ethan Nobels.

O BRB Fórmula 4 Brasil 
encerra sua programação 
no Velocitta neste do-
mingo, com a terceira e 
última corrida do dia. A 
largada está prevista para 
8h55, com o grid defini-
do pela melhor volta da 
classificação realizada na 
sexta-feira. Desta forma, 
Alvaro Cho vai puxar a fila 
na manhã deste domingo 
em Mogi Guaçu.

BRB Fórmula 4 Brasil, 
etapa 3, Velocitta

Corrida 1, Top-10
1º - Matheus Com-

paratto #118 (Oakberry 
Bassani F4), 22 voltas em 
32min13s636

2º - Arthur Pavie #88 
(TMG Racing), a 2s074

3º - Ethan Nobels #12 
(Cavaleiro Sports), a 2s787

4º - Gino Trappa #48 
(Oakberry Bassani F4), a 
26s747

5º - Guilherme Fava-
rete #30 (TMG Racing), a 
30s476

6º - Alvaro Cho #21 
(TMG Racing), a 30s826

7º - Lucca Zucchini 
#9 (Cavaleiro Sports), a 
34s018

8º - Rafaela Ferrei-
ra #18 (TMG Racing), a 
45s752

9º - Rogério Grotta 
#7 (Cavaleiro Sports), a 
47s429

10º - Cecília Rabelo #98 
(Oakberry Bassani F4), a 
48s430

Corrida 2, Top-9
1º - Rafaela Ferreira #18 

(TMG Racing), 14 voltas 
em 22min33s858

2º - Alvaro Cho #21 
(TMG Racing), a 3s257

3º - Ethan Nobels #12 
(Cavaleiro Sports), a 4s230

4º - Matheus Compar-
atto #118 (Oakberry Bas-
sani F4), a 5s775

5º - Gino Trappa #48 
(Oakberry Bassani F4), a 
6s619

6º - Arthur Pavie #88 
(TMG Racing), a 6s759

7º - Lucca Zucchini 
#9 (Cavaleiro Sports), a 
14s473

8º - Pepê Souza #27 
(Cavaleiro Sports), a 
18s042

9º - Rogério Grotta 
#7 (Cavaleiro Sports), a 
19s436

Não completaram:
Cecília Rabelo #98 

(Oakberry Bassani F4)
Guilherme Favarete 

#30 (TMG Racing)
Ciro Sobral (TMG Rac-

ing) - não largou

Top-10 do campeonato 
após a Corrida 2

1º - Matheus Comparat-
to, 121 pontos

2º - Ethan Nobels, 85
3º - Rafaela Ferreira, 77
4º - Gino Trappa, 67
5º - Alvaro Cho, 66
6º - Rogério Grotta, 53
7º - Lucca Zucchini, 50
8º - Ciro Sobral, 46
9º - Filippo Fiorentino, 

33
10º - Cecília Rabelo, 30

Programação no Ve-
locitta

Domingo, 30 de junho
08h55 – BRB Fórmula 

4 Brasil – Corrida 3 (30 
minutos + 1 volta)

10h10 – Stock Series – 
Corrida 2 (20 minutos + 1 
volta)

10h50 – Stock Series – 
Corrida 3 (25 minutos + 1 
volta)

11h40 – Visitação aos 
Boxes

14h00 – Stock Car Pro 
Series – Corrida principal 
– etapa 5 – GP Toyota 100 
(50 minutos + 1 volta)


